

spd@stadt.nuernberg.de
www.spd-stadtratsfraktion.nuernberg.de

U1, U11 Lorenzkirche
Bus 6, 46, 47 Rathaus

Rathaus
90403 Nürnberg

Tel 0911 / 231-2906
Fax 0911 / 231-3895

SPD
STADTRATSFRAKTION
NÜRNBERG

Tischvorlage zu TOP 1
der ... Sitzung des
Kulturausschusses
30. April 2010
am SPD Stadtratsfraktion | Rathaus | 90403 Nürnberg

An den Oberbürgermeister
der Stadt Nürnberg
Dr. Ulrich Maly
Rathaus

90403 Nürnberg

Kultur A 30.04.2010

OBERBÜRGERMEISTER	
29. APR. 2010 / 16 ¹⁵	
Nr.	
1	Zur Kts.
2	z. v. v.
Antwort vor Ab- sendung vorlegen	
Antwort zur Unter- schrift vorlegen	

Fax

Kopie: Ref. VII

Nürnberg, 29. April 2010/sto

Kulturausschuss 30.04.2010

TOP 1 : Gemeinsame Bewerbung mit der Stadt Fürth als Weltkulturerbe

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

da die Verwaltung begründet darlegt, dass vermutlich die gemeinsame Bewerbung Nürnbergs und Fürths mit seinen Kulturschätzen kaum Chancen hat, die Auszeichnung zum Weltkulturerbe mit den genannten Objekten zu erhalten, schlägt die SPD-Stadtratsfraktion eine Alternative vor.

Wir glauben, dass die verschiedenen Elemente der geschichtlichen Epoche des Nationalsozialismus in Nürnberg sehr wohl ein Alleinstellungsmerkmal in Deutschland haben.

Der bewusste Umgang der Stadt Nürnberg mit ihrem schwierigen historischen Erbe findet weltweit positive Beachtung und kann als beispielhaft bezeichnet werden.

Aus diesem Grund glauben wir, dass unser Vorschlag eine Chance hat.

Die SPD-Stadtratsfraktion stellt deshalb im Kulturausschuss folgenden

Antrag:

1. Die Stadt Nürnberg bewirbt sich mit dem Gesamtobjekt „Stadt der Menschenrechte – Geburtsstätte des Völkerstrafrecht“ um die Auszeichnung „Weltkulturerbe“ bei der UNSECO.

In der Bewerbung sind historische und aktuelle Entwicklungsprozesse des Gesamtprojekts darzustellen wie die informative und pädagogische Zielsetzung und die Einbeziehung historischer Orte.

Die da wären:

- Reichsparteitagsgelände
- Dokumentationszentrum
- Straße der Menschenrechte
- Memorial Saal 600
- Internationaler Menschenrechtspreis

2. Die Verwaltung berichtet über den Fortgang der Initiative „Weltkulturerbe – Stadt der Menschenrechte – Geburtsstätte des Völkerrechts“.

Mit freundlichen Grüßen

Georg Schönfelder
Vorsitzender

